



Núm. 123 - Año XI - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Mayo 1963

## Una necesidad

# EDUCACION

Continuemos poniendo el dedo en la llaga, no para infectar el mal que aqueja a nuestro pueblo, sino para mejorarlo y corregir las deficiencias que hallamos.

La verdad es que de los montuirenses puede decirse que somos un pueblo serio, curtido en la lucha por la vida, con una de decirse que somos un pueblo serio, curtido en la lucha por la vida, con una cierta historia, con deseos, sobre todo en estos últimos años, del mejoramiento en todos los órdenes, pero también aquejado de algunas deficiencias. Por esto, durante los primeros meses del año actual, desde estas páginas hemos hablado de la murmuración, del gamberrismo, de la envidia y de ciertas extravagancias en las primeras comuniones para que, viendo las desviaciones, vayamos enderezando nuestro cotidiano quehacer y fijando nuevas posturas.

También se nota en Montuiri una falta de educación que, si no es general, al menos se trasluce con frecuencia. Si queremos que nuestro pueblo vaya adquiriendo nuevas formas sociales, nuevos gestos, nuevos modos de convivencia es necesario que los montuirenses, además de la instrucción que en nuestros años infantiles recibimos en la escuela y que, en general se redujo a leer, escribir y las cuatro reglas, vayamos adquiriendo la educación que entonces no supimos conseguir ya bien por nuestro desinterés o porque nues-

tros padres nos la inculcaron con ciertas deficiencias.

El gusto por los árboles, por las fachadas, por la limpieza, por las flores, por las plantas..., el aprecio de los pajaritos, el tratar a los animales como a seres inferiores que Dios a puesto a nuestro servicio y a los que sería crueldad maltratar por el placer de hacer daño... el respeto y cuidado de los bienes comunes, como las conducciones de energía eléctrica, del alumbrado público, de las fuentes y abrevaderos... el no echar la basura ni las aguas sucias por las calles sobre todo ahora que ya disponemos de alcantarillado... el saber presentarse, el saber saludar, el saber ceder la acera, el saber estar en la Iglesia y en el cine, en el paseo y hasta en la calle... la honradez profesional, la seriedad en los tratos, la garantía de la palabra dada, el léxico limpio, las palabras de agradecimiento al recibir un pequeño favor, el fiel cumplimiento de los deberes religiosos, social y patrióticos... y muchas cosas más han de ir completando la educación de las jóvenes generaciones y ser objeto de atención para con los de más edad.

Y así... corrigiéndonos, aunque sea con un poco de esfuerzo, haremos un Montuiri más bello, atrayente y educado donde la vida será más grata y la convivencia entre nosotros más hermosa y más cristiana.

# A LA CHITA, CALLANDO

## DIA DE LA AMISTAD

En Montesión de Porreras tuvo lugar la «I Jornada de Menores de A. C.». A la misma asistieron 27 niñas acompañadas por Hnas. de la Caridad y Delegada de Menores señorita Arbona.

Es justo destacar la brillante intervención de Magdalena Mayol y Petra Ramonell en el acto recreativo. Al mismo tiempo queremos felicitar a todas las Menores por haber conseguido el segundo premio del concurso de sellos, habiendo entregado en total 17.400, adjudicándose además un bonito diploma.

## NUEVOS BANCOS

La Parroquia cuenta ya con seis nuevos bancos, artísticos y cómodos, cuyo coste total asciende a 11.300 pesetas o sea, unas 1.883 pesetas cada uno. Sabemos que se han encargado otros con vistas sobre todo, a que en la próxima Misión que tendrá lugar a principios de año, se pueda contar con todos los necesarios. Estamos seguros que las aportaciones de los buenos montuirenses, que son más que necesarias, se harán patentes.

## CICLISMO

Gabriel Mas, nuestro valiente corredor, se clasificó en segundo lugar en el Gran Premio de Tafalla, delante de todos los ases nacionales.

Celebramos este brillante triunfo de nuestro corredor deseando siga cosechando otros.

## NUEVO ARMONIO

Siguen llegando nuevos donativos para el nuevo armonio. La suscripción, como se detalla en otro lugar, rebasa ya las 18.000 pesetas y no dudamos que irá progresivamente en aumento, y que en fecha no muy lejana se podrá adquirir el instrumento que con urgencia necesita y exige nuestro bello templo y los simpáticos componentes del Coro Parroquial.

## CARRETERA DEL PUIG

Como tradicionalmente se viene haciendo cada año, un grupo de animosos y entusiastas

realizaron una buena labor en la carretera que conduce al Puig de San Miguel. Nos consta que también colaboraron con material y transporte del mismo, don Antonio Verd Garau y don Bartolomé Mayol Pocoví.

Que la Virgen bendiga a estos operarios y colaboradores que desinteresadamente se prestaron para realizar dichos trabajos.

## LAS PALMERAS

De la noche a la mañana aparecieron esbeltas y limpias de desperdicios las palmeras que día y noche montan guardia junto a la Casa del Señor.

Nos enteramos que los trabajos, por cierto muy difíciles y arriesgados, fueron realizados gratuitamente por don Miguel Nicolau y don Pedro Font.

Que el Señor bendiga largamente a los que trabajan por el decoro de su Casa.

## PRIMERA COMUNION

En la Capilla de las Hnas. de la Caridad, acompañado de sus padres, familiares y amigos, el 27 de abril recibió por vez primera el Pan de los Angeles el niño Juan Miralles Miralles. Celebró la Misa el Rdo. don Mateo Amorós, Vicario pronunciando adecuada plática.

Al final de la ceremonia religiosa tuvo lugar un selecto refrigerio para todos los asistentes.

Vaya nuestra sincera felicitación para el nuevo comulgante extensiva a sus padres y familiares.

## PEREGRINACION A LLUCH

Con gran entusiasmo y animación por parte de los componentes del equipo mixto de Cáritas Parroquial, se van haciendo los preparativos, confeccionando listas y ultimando detalles para la gran peregrinación diocesana de enfermos, ancianos e imposibilitados al Santuario de Ntra. Sra. de Lluch, que tendrá lugar el domingo día 9 de junio.

Esperamos en sucesivas ediciones poderles informar más detalladamente de la gran jornada que a no dudar va a resultar más que interesante, pues no hay que olvidar que se trata de «la porción predilecta de la Iglesia Santa de Dios», como llama el Papa Juan XXII a los que sufren.

De momento podemos adelantar que son ya muchos los propietarios de vehículos que se han ofrecido para el traslado de los enfermos al Santuario.

# NOTICIAS DE NUESTRO PUEBLO

## Destacan unas charlas de espiritualidad seglar para CURSILLISTAS

### FIESTA EN EL «PUIG»

Ya muy temprano reinaba en nuestras calles, en la mañana de la tercera fiesta de Pascua, gran animación, sobre todo juvenil, que hacía intuir el entusiasmo que había en el corazón de todos para subir a nuestra estimada montaña de San Miguel en donde a través del año nuestra buena Madre y Señora de la BONA PAU recibe el cariño filial de todos los montuirenses.

Ente todas las demostraciones de amor hacia Ella y la estima a nuestro «benvolgut» PUIG destaca esta fiesta tan tradicional en la que grandes y pequeños sintonizan la devoción a la Virgen con la alegría pascual que fluye de todos los corazones.

Es una fiesta de todos y para todos. Entre sus notas de homenaje resalta la presencia de nuestras Autoridades, la actuación de la Banda de Música y la asistencia de muchos montuirenses que a pesar de no vivir en nuestra villa no se olvidan de concurrir a dicha diada.

A las 10'30 se celebró Misa solemne en la que nuestros seminaristas hicieron lo que estuvo a su alcance para darle el máximo realce.

Una vez terminada la función religiosa, siguiendo tradicional costumbre, nuestras Autoridades alegraron a todos con unos sabrosos «confits» y

Tampoco faltaron las simunas copas de licor.

náticas danzas de nuestro folklore a la sombra «des lladoné», acompañadas por las notas armoniosas y alegres de nuestra querida Banda de Música, que con su presencia y actuación solemniesta dicho día; gracias a ella, esta fiesta resulta tan agradable a nuestros corazones y tan sonora a nuestros oídos.

Sin caer en exageraciones po

demos resumir afirmando que fue un día gratísimo a todos.

### FIESTA DE PASCUA

Entre las fiestas litúrgicas y tradicionales de la Muerte y Resurrección del Señor, se destaca el día de Pascua. En nuestra Plaza y calle Mayor ya mucho antes de salir la procesión se estacionó mucha concurrencia para contemplar a Nuestra Señora que, toda hermosa y satisfecha, sale del vestuoso casal de la Familia Bibiloni para saludar con sus tubulosos «botets» a su Hijo gloriosamente resucitado. El encuentro entre JESUS y su Madre se desarrolla ante la curiosidad de todos y las notas alegres e la Marcha Real. Momentos solemnes saturados de rica poesía en la que riman liturgia y tradición, música y danza al son de la contemplación de gozo de todos.

Después de la procesión tuvo lugar el Oficio solemnisimo en que los asistentes abarrotaban por completo nuestra hermosa nave parroquial. El Presbiterio ofrecía simpática belleza por la solemnidad de la liturgia y la presencia simbólica de Cristo Resucitado, la Virgen y los Apóstoles.

Después del Evangelio el señor Ecónomo con saludos de paz y con alegría pascual felicitó a todos e imploró del Señor gozo y bendición para todo Montuiri.

### «SOL PAS»

El lunes de Pascua se inició el tradicional recorrido por todas nuestras calles y caminos de nuestro término para hacer llegar la bendición del Señor en todos los hogares.

Hay que agradecer la acogida amable y familiar que tanto en las casas de la «Vila» como en las del campo se dis-

pensó a los que en nombre del Señor les daban la bendición de paz y prosperidad.

### CHARLAS PARA CURSILLISTAS

Con gran asistencia e interés se celebró en el Centro Parroquial de A. C. unas veladas de espiritualidad seglar para todos los cursillistas. Empezaron el viernes, día 19 de abril y finalizaron al mediodía del 21. Cada noche asistieron casi la totalidad de los invitados. El domingo por la mañana bajo la mirada de la Virgen del Puig convivieron unas horas de fraternidad, oración y estudio. Al parecer no solo resultaron gratas sino que también inyectaron en todos ansias de santidad y de más vida apostólica.

Desde estas columnas agradecemos al Rdo. don Bartolomé Parera, Vicario de Santañyí y a don Jaime Galmés, don Bernardo Perelló y don Pedro Riera de Manacor, que no sólo promovieron este cursillo de espiritualidad sino que también, a través de sus intervenciones, se lograron frutos esperanzadores.

### PLUVIOMETRO

Observaciones efectuadas en Montuiri durante el mes de Abril. Lluvia caída por metro cuadrado.

Día 4	2'25 litros
Día 5	4'75 litros
Día 10	0'35 litros
Día 13	3'35 litros
Día 17	0'45 litros
Día 18	2'50 litros
Día 28	5'10 litros
Suma total	18'75 litros

# FUNCIONES RELIGIOSAS

Día 7. --- Por la mañana Bendición de Ramos y Misa Solemne. Al atardecer acto de desagravio en el que predicó el Rdo. don Sebastián Estarás C. O.

Días 11 y 12. --- Se celebraron con gran solemnidad las funciones propias de dichas festividades de acuerdo con el programa que BONA PAU publicó el mes pasado.

Día 13. --- Vigilia pascual.

Día 14. --- Pascua de Resurrección.

Día 15. --- Misa solemne en la que oficio y predicó Mons. Sr. Honorato Ribas.

Día 16. --- Romería al Pulg de San Miguel.

Día 21. --- Por la noche después de la misa, Tercera dominica a intención de la familia Pascual-Cerdá.

Día 24. --- Retiro para las cuatro Ramas de A. C.

# DIOS SE LO PAGUE

## PARA EL NUEVO ARMONIO

Doña Magdalena Cerdá Miralles	15'00
Don Rafael Miralles Miralles	2.500'00
Srta. Catalina Lladó Cerdá	25'00
X. X.	120'00
Srta. Margarita Mayol Miralles	100'00
X. X.	25'00
X. X.	100'00
Don Pedro Gual y doña María Adrover	1.000'00
Rdo. don Baltasar Amengual, Pbro.	100'00
X. X.	400'00
Don Miguel Arbona Roca	50'00

Suman	4.435'00
Suma anterior	13.635'00
Suma total	18.070'00

## PARA HOJA PARROQUIAL

X. X.	50'00
Don Pedro Sampol Cerdá	100'00
Srta. María Gomila	50'00
Don Santiago Marqués	50'00
Don Antonio Verger	100'00
X. X.	25'00
Doña Francisca. Socías, Vda. de Bibiloni	100'00

# MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE ABRIL DE 1963

## NUEVOS CRISTIANOS

Día 10. Margarita Sampol Mas, hija de Juan y Juana.

Día 10. Gaspar Verger Sastre, hijo de Antonio y María.

Día 16. Pedro Cerdá Fiol, hijo de José y María.

Día 2. Margarita Mayol Salvá, hija de José y Francisca.

Día 30. Antonia Cloquell Gomila, hija de Sebastián y Francisca.

## OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Buenaventura Mesquida Mayol, soltero, de 57 años de edad. (Pladós).

Bartolomé Sampol Cerdá, casado, de 73 años de edad. (Sampol).

Juan Cloquell Miralles, viudo, de 90 años de edad. (Forné Cigala)

María Gomila Sastre, viuda, de 71 años de edad. (Sa Cova).

## NUEVAS FAMILIAS

Día 22. --- Manuel Penalva Esquer con Prudencia Victoria Oliver Verd.

Día 23. --- Gabriel Gayá Garí con Catalina Homar Andreu.

Día 24. --- Antonio Pizá Miralles con Antonia Arbona Lladó.

Día 25. --- Juan Mayol Gomila con Francisca Mayol Arbona.

## INTENCIONES

Del Apostolado de la Oración para el mes de junio de 1963.

GENERAL.-- Que gracias a una acción común y legítima de todos los cristianos desaparezcan todos los obstáculos de las buenas costumbres.

MISIONAL.-- Que el Evangelio de Cristo sea más conocido y propagado en las naciones del Extremo Oriente.